

1909 - Extrait de l'agenda de Gabrielle COURSANGE, âgée de 68 ans.  
Epouse de Louis COURSANGE, décédé en 1908 ; mère de Paul.

(1)  
23 août... A 9 h., ROYER nous mène, Louise, les petites et moi, près de Molières pour assister aux premiers essais de vol de Marcel LEYAT. A midi, lorsque nous rentrons, il n'avait pu réussir ; soit le vent qui crevait les papiers, les pierres que parfois on ne pouvait éviter et qui donnaient une secousse à l'appareil ; soit la traction pas assez forte. Dans l'après-midi il a repris ses essais et a pu faire un petit vol.

12 septembre... A 9 h. nous nous faisons conduire à Molières pour assister aux essais d'aviation de Marcel LEYAT. Il s'envole fort bien, mais impossible de se soutenir, de planer, après s'être élevé à une dizaine de mètres, il retombe. Il est convaincu que l'automobile qui lui donne l'élan n'a pas assez de force. Je souhaite que ce soit le seul motif, car c'est un garçon sérieux, modeste et travailleur qui mérite de réussir.

19 septembre... Paul est parti à 5 h. du matin pour Luc, avec Marcel LEYAT qui va y faire des essais de vol. Louise, Marie et les dames SOUBEYRAN partent à 9 h. Marcel s'élève à 30 mètres et plane sur une longueur de 300 m. Il aurait pu planer 900 m. si les assistants n'avaient pris peur et n'avaient arrêté l'automobile. Paul et Marie sont enthousiasmés...

28 septembre... Après midi, nous allons voir l'aéroplane à l'usine AUDRA.

(1)  
Notes- ROYER est le domestique de la famille.

Louise est la femme de Paul, les petites sont Marie et Suzanne. Le 28 septembre ce sont Gabrielle avec son fils Gustave et sa femme Antoinette, et leurs filles Madeleine et Simone qui vont à l'usine AUDRA.